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Il giorno 30 Giugno 2015 alle ore 11.30 a Palermo, Aula C, si è riunito il Consiglio di Corso di 

Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia “Hypatìa” (Caltanissetta), con il seguente Ordine del 

Giorno (Prot. N. 45814, del 22/06/2015) : 

1. Ratifica del verbale della seduta di Consiglio di Corso di Laurea del giorno 31 Marzo 

2015; 

2. Comunicazioni; 

3. Provvedimenti studenti; 

4. Calendari didattici AA 2015-2016; 

5. Pubblicazione dei dati riguardanti la rilevazione dell’opinione degli studenti sulla 

didattica; 

6. ADO AA 2015-2016; 

7. Proposte di nomina “Cultori della materia” AA 2015-2016; 

8. Varie ed eventuali 

Il Coordinatore, Prof.ssa Italia Di Liegro, constatato che il numero legale è stato raggiunto, apre la 

seduta. 

 

Punto 1 all’O.d.G. Approvazione del verbale della seduta del Consiglio di Corso di Laurea del 31 

Marzo 2015.  Il verbale è approvato all’unanimità.  



 
 

Punto 2 all’O.d.G. Comunicazioni. La Prof.ssa Di Liegro comunica che il 10 Giugno si sono svolte 

le elezioni per integrare la componete studentesca in seno al Consiglio. Sono stati eletti: Luigi 

Dell’Aira, Pietro Jansiti; Dario Simonetti, Vincenzo Nicholas Anania, Carlo Andrea Cirino. 

La Prof.ssa Di Liegro informa che gli studenti che frequentano l’Ospedale Sant’Elia per il tirocinio 

devono essere sottoposti ad un controllo sanitario a carico dell’Azienda Sant’Elia, così come 

previsto dalla Convenzione. In merito a questo, l’Azienda ha chiesto che sia inviato 

preventivamente alla Direzione Sanitaria dell’ASP l’elenco degli studenti che frequenteranno i 

tirocini.  

Una comunicazione riguarda poi il fatto che il Prof. Di Lorenzo è autore di una Review che è già 

stata scaricata da più di 2000 ricercatori e che ha ricevuto i complimenti dell’editore. Per questo 

successo, l’intero CdS si congratula con il Prof. Di Lorenzo. 

La Prof.ssa Di Liegro informa poi di aver inviato  al Dott. Giammusso una lettera contenente tutte 

le richieste del CdS discusse nella precedente seduta (in particolare: richiesta di chiarimenti sul 

laboratorio di Entomologia forense; mancanza di un sistemi navetta dalla stazione al CEFPAS, di 

servizi per gli studenti al CEFPAS quali mensa e alloggi). Si attendono le risposte, 

Per quanto riguarda la Didattica, viene poi sottolineato che, a Palermo, è stata prevista (come 

suggerito nel calendario didattico di Ateneo) una settimana di sospensione delle lezioni tra il 16 ed 

il 23 Novembre per consentire lo svolgimento degli esami di recupero per studenti fuori corso e 

part-time. In considerazione delle difficoltà continuamente incontrate nel polo di Caltanissetta, la 

prof. Di Liegro ha ritenuto opportuno non inserire interruzioni nel calendario, rimandando, come 

sempre, gli appelli di recupero ufficiali a dicembre. Resta ferma la possibilità di inserire a richiesta 

singoli appelli per singole discipline, a discrezione dei Docenti, sempre comunque riservati agli 

studenti FC.  



 
 

La Prof.ssa Giannitrapani fa presente che il nuovo Piano di studi prevede l’acquisizione di 20 CFU 

di tirocinio con una valutazione che viene considerata per il calcolo del voto finale. Data 

l’importanza formativa di questo esame, ma anche il suo peso ai fini del calcolo della media, la prof  

chiede un parere ai colleghi in merito alla modalità di svolgimento di tale esame. Dalla discussione 

emerge l’idea di far discutere agli studenti un caso clinico a cui si è assistito durante il tirocinio.  

 

Punto 3 all’O.d.G. Provvedimenti studenti. La Prof.ssa Di Liegro informa che la studentessa 

Giuseppina Gallo chiede il riconoscimento come ADO di alcune materie sostenute nel precedente 

Piano di Studi. Il Consiglio approva all’unanimità. 

La stessa sig.na Gallo chiede che le vengano riconosciuti come esperienza all’estero due periodi di 

soggiorno presso Istituzioni straniere sostenuti da due  diverse borse “Clerkship” messe a 

disposizione dal SISM di Palermo. A questo proposito, la prof.ssa Di Liegro fa presente che 

recentemente il SISM ha ottenuto in campo nazionale, dalla Conferenza dei Presidenti dei CdS in 

Medicina il riconoscimento come esperienza all’estero delle Clerkship. Il Consiglio approva 

all’unanimità. 

La Sig,ra Emilia Fontanazza fa richiesta identica a quella della Sig.ra Gallo. Il Consiglio approva. 

 

Il Sig. Daniele Serra chiede il riconoscimento come ADO di due materie sostenute nel CdS in 

Scienze Biologiche. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Il sig. Salvatore Privitera, laureato in Odontoiatria a Catania, ha in anni precedenti chiesto ed 

ottenuto la convalida di alcune materie di base. Adesso lo studente, che sta chiedendo trasferimento 

all’Ateneo di Catania, chiede al Consiglio anche la convalida degli insegnamenti di Farmacologia e  



 
 

di Radiologia sostenuti in Odontoiatria. La Prof.ssa Di Liegro chiede il  parere dei docenti di 

riferimento. I docenti di Radiologia respingono la richiesta, mentre i docenti di Farmacologia 

propongono che lo studente sostenga un esame integrativo.   

 

Punto 4 all’O.d.G.  Calendari didattici AA 2015-2016. La Prof.ssa Di Liegro informa di aver 

preparato i calendari delle lezioni tenendo conto della richiesta di molti Colleghi di svolgere le 

lezioni in un solo giorno della settimana. Un problema specifico riguarda la Fisiologia umana: il  

nuovo Piano di Studi (attivato nel 2014/15) prevede, infatti, lo svolgimento di questa disciplina al I 

e al II semestre del Secondo anno, mentre il Piano di Studi attivo in precedenza prevedeva un 

modulo di Fisiologia al secondo semestre del II anno ed un modulo al I semestre del terzo anno. Se 

si considera che nell’AA 2015-2016 si dovranno contemporaneamente erogare i nuovi moduli 

previsti dal nuovo piano, ma anche, al III anno, quelli previsti dal precedente piano, i Docenti di 

Fisiologia dovrebbero svolgere al I semestre contemporaneamente due diversi moduli al II ed al III 

anno. In considerazione del numero esiguo di docenti di Fisiologia, la Prof.ssa Di Liegro propone di 

spostare le lezioni di Fisiologia del terzo anno al II semestre, in modo che le lezioni dei moduli II e 

III possano essere impartite contemporaneamente sia agli studenti di II anno, sia a quelli di III. 

Al I semestre del III anno, insieme alla Patologia generale, si potrebbe svolgere tutto il tirocinio. 

Questa soluzione potrebbe anche consentire agli studenti di avere un po’ di tempo al primo semestre 

per preparare esami arretrati. La Prof.ssa Di Liegro invita gli studenti a riflettere sulla modifica del 

calendario. Il CdS, comunque, condivide questa scelta. 

 

Punto 5 all’O.d.G. . Pubblicazione dei dati riguardanti la rilevazione dell’opinione degli studenti 

sulla didattica. La Prof.ssa Di Liegro informa che il 10 Dicembre il Senato Accademico ha  



 
 

approvato una delibera in merito alla pubblicazione sul Portale dell’Ateneo dei dati riguardanti la 

rilevazione dell’opinione degli studenti sulla didattica. Entro il  30 Settembre saranno trasmessi  ai 

coordinatori i risultati aggregati per Corso di laurea. I risultati saranno anche resi noti ai  singoli 

docenti. I dati aggregati per CdS, nonché i dati relativi ai singoli docenti saranno resi pubblici sul 

Portale dell’Ateneo entro il 31 Ottobre. Fino  a 15 giorni prima della scadenza, il singolo Docente 

ha facoltà di comunicare la propria volontà a non rendere pubblica la valutazione.  

 

Punto 6 all’O.d.G. ADO AA 2015-2016. La Prof.ssa Di Liegro informa di aver ricevuto proposte 

circostanziate di attivazione di ADO da parte dei Proff. Fabio Fiorino, Carlo Barbagallo, Domenico 

Iacopino, Paola Di Carlo e Alexander Sack (invitato dal Dott. Giglia). Tutte le ADO proposte sono 

approvate all’unanimità.  

 

Punto 7 dell’OdG Proposte di nomina “Cultori della materia” AA 2015-2016. La Prof.ssa Di 

Liegro informa il Consiglio di aver ricevuto dal Prof. Antonio Francomano la richiesta di 

attribuzione, per l’AA 2015-2016, nell’ambito del Corso di “Psichiatria” (SSD MED/25), del titolo 

di cultore della materia alla Dott.ssa Rosalinda Rizzo, già nominata “cultore della materia” per il 

corso di Scienze della Comunicazione, modulo Psichiatria (SSD MED/25). 

Si procede quindi all’analisi della documentazione. 

Alla fine della discussione, in considerazione del fatto che la richiesta è stata presentata in maniera 

formalmente corretta e del fatto che il CV della candidata è compatibile con l’attribuzione del titolo, 

il Consiglio approva all’unanimità la proposta, invitando il Coordinatore ad avanzare la 

richiesta alla Scuola. 

 



 
 

 

Esauriti i punti all’O.d.G. la seduta si chiude alle ore 14.30. 

 

              Il Segretario                                                                       Il Presidente 

   Prof.ssa Marianna Lauricella                                                  Prof.ssa Italia Di Liegro 

 

  

 

 


